Ergebnis

Der Durchgang durch die Szenario-Methode mit ihren acht Entwicklungsschritten, die natürlich im Unterricht verkürzt und zusammengefaßt werden können, hat gezeigt, daß mit dieser Methode ein außerordentlich vielseitiges und anregendes Instrument der gesellschaftlichen Problemanalyse und Problembearbeitung vorliegt. In Szenarien lernen Schülerinnen und Schüler, mit einer komplexen Welt fertigzuwerden, deren Zukunft mit großer Unsicherheit behaftet ist, die aber zugleich ungeahnte Entwicklungschancen und Gestaltungsmöglichkeiten bietet. Diese prinzipielle "Zukunftsoffenheit" sichtbar und erlebbar zu machen, ist eine wesentliche Voraussetzung für den Abbau irrationaler Zukunftsangst und politischer Resignation.

Die Menschen angesichts zahlreicher Risikolagen und Bedrohungsängste wieder "zukunftsfähig" zu machen, ist in unserer Zeit eine der wichtigsten Herausforderungen der Schule, auch der beruflichen Schulen.